
CÂMARA MUNICIPAL DE DELMIRO GOUVEIA 
ESTADO DE ALAGOAS 

Trav. Luiz Carlos Cavalcante de Lima, 04, Centro 

 

ATA DA 14ª SESSÃO ORDINÁRIA DA 18ª LEGISLATURA DE 2023 

REALIZADA EM 24 DE AGOSTO DE 2023. 

Às dez horas do dia vinte e quatro de agosto do ano de dois mil e vinte e três, reuniram-se no 
Plenário da Câmara Municipal de Delmiro Gouveia – Estado de Alagoas, sob a Presidência da 
Vereador Marcos Antônio Silva, 1º Secretário, e os vereadores: Edna Gomes Bernardo, Junior 
Lisboa, Carlos José, Everton Henrique Barbosa Rocha, Raimundo V. Benício, Ezequiel de Carvalho, 
Henriqueta Cardeal, Jaelson Pereira Leite, Jamil Cordeiro de Araújo Filho, Wendel Emiliano e a 
vereadora Henriqueta. Havendo número regimental legal, o Presidente deu por aberta a Sessão, 
autorizou o vereador Ezequiel, para fazer a leitura da ata da sessão anterior, que lida e posta em 
discussão foi aprovada por unanimidade. Em seguida o Presidente determinou ao vereador Carlos 
José, para fazer a leitura das matérias destinadas  a ordem do dia:  

1.  Projeto de Lei 
nº 18/2023 

Institui o programa de Recuperação Fiscal 

– PREFIS, no município de Delmiro 

Gouveia e dá outras providências. 
Poder 

Executivo 

 

2.  Projeto de Lei 
nº 008/2023 

Dá nome de praça Luiz Correia dos 

Santos, a praça já existente no povoado 

São Sebastião, 

George 
Lisboa 
Júnior 

2ª 

Votação 

3.  Projeto de Lei 
nº 012/2023 

Dispõe sobre a criação de programa 

Delmiro Digital, disponibilização de 

internet gratuita. 

George 
Lisboa 
Júnior 

 

4.  Projeto de Lei 
nº 013/2023 

Dá nome de Jonas Correia de Araújo o 

ginásio de esportes do povoado São 

Sebastião. 

Carlos 
José 

Bezerra 
dos 

Santos 

 

5.  Projeto de Lei 
nº 014/2023 

Dá nome de rua ao ex-vereador Manuel 

Oliveira, uma rua projetada do município 

de Delmiro Gouveia. 

Henriquet
a Eva 

Cardeal 

 

6.  Indicação nº 
104/2023 

Solicita fazer esgotamento das fossas 

septais dos moradores do povoado 

Salgado 

Simplesm
ente 
Jamil 

 

 

7.  Indicação nº 
105/2023 

Solicita que seja construído uma quadra 

de esportes e enquanto não o fizer, 

autorizar a recuperação da quadra 

existente no povoado Salgado 

Simplesm
ente 
Jamil 

 

8.  Indicação nº 
106/2023 

Solicita a reforma do campo Society, 

inclusive com grama sintética no povoado 

Salgado. 

Simplesm
ente 
Jamil 

 

http://pt.wikipedia.org/wiki/Ficheiro:Bras%C3%A3o_do_Estado_de_Alagoas.svg


9.  Indicação nº. 
107/2023 

Solicita fazer o nivelamento do campo 

Society para melhor prática do esporte no 

distrito de Lagoinha. 

Simplesm
ente 
Jamil 

 

10.  Indicação nº. 
108/2023 

Solicita que seja pintado todos os quebra-

molas em todo distrito de Barragem Leste. 
Raimund
o Valter 
Benício 

 

11.  Indicação nº. 
109/2023 

Solicita que seja feito levantamento de 

pontos de moto táxi. 
George 
Lisboa 
Júnior 

 

12.  Indicação nº. 
110/2023 

Solicita que seja asfaltado o extremo da 

ponte da Pedra Velha. 
George 
Lisboa 
Júnior 

 

Em seguida o Presidente colocou o painel a disposição para inscrição dos vereadores para uso no 

horário de expediente, 1º vereador inscrito foi Carlos José, que, a homenagem do nome de Jonas 

Correia de Araújo, no nome do Ginásio de Esporte do povoado São Sebastião, é virtude dos 

relevantes serviços prestados ao referido povoado, e que o mesmo é merecedor da mesma. 2º 

Junior Lisboa, que com relação a denominação dos nomes a todas as ruas do povoado Lagoinha, 

deve ser melhor debatido e avaliado; Com a palavra Carlos José, que fará um Plebiscito para escolha 

do nome das ruas, quem indicará será a própria população, e que somente após  ingressará com o 

Projeto; com a palavra o Presidente esclareceu a Junior Lisboa, que Carlos José, ainda não intentou 

o Projeto, apenas está fazendo uma justificativa para tal; Com a palavra Junior Lisboa, afirmou que 

entendeu a colocação do Presidente; Com a palavra Carlos José, disse que com relação a 

denominação das ruas da Vila da Pedra, convidou todos os vereadores para discutir e somente a 

vereadora Henriqueta compareceu; Com a palavra o vereador Ezequiel, disse que deve ser 

denominado rua por rua, e que a forma coletiva é uma aberração; Com a palavra o vereador 

Raimundo Valter, afirmou é uma opção de cada um, votar a favor , ou deixar de votar; Ezequiel, foi 

erro nosso a aprovação do mesmo; Com a palavra o vereador Junior Lisboa, entrando na discussão 

entre Ezequiel e Raimundo Valter, a denominação dada as pessoas que contribuíram para o 

crescimento de nossa cidade, que conforme Ezequiel disse, é preciso rever e consultar o nosso 

jurídico. Houve uma falha no áudio da sessão, que durou dos 14 minutos e 40 segundos iniciais até 

os 27 minutos e quarenta e dois segundos. Em seguida o Presidente passou apreciar as materiais 

destinadas à ordem do dia: Projeto de Lei n.º 18/2023, de autoria do Poder Executivo, será 

encaminhado as comissões; Projeto de Lei n.º 008/2023, de autoria do vereador Junior Lisboa, foi 

colocado em 2ª votação e discussão, não havendo discussão, o mesmo foi aprovado; Projeto de Lei 

n.º 012/2023, de autoria do vereador Junior Lisboa, foi encaminhado as comissões; Projeto de lei 

n.º 013/2023, de autoria do vereadora Carlos José, foi encaminhado as comissões; Projeto de Lei n.º 

014/2023, de autoria da vereadora Henriqueta, foi encaminhado as comissões; as indicações ; as 

Indicações n.º 104,1056,106,107,108,109 e 110/2023, foram todas encaminhadas a  Prefeita para as 

devidas providencias. Em seguida o Presidente abriu o painel aos vereadores para inscrições das 

explicações pessoais, encerrada as inscrições, os vereadores inscritos fizeram uso da palavra: 1º o 

vereador Jaelson, parabenizou aos jovens esportistas que competiram por nossa cidade, e que 

elevaram o nome da mesma nas competições; com a palavra o 2º vereador Inscrito Junior Lisboa, a 

saudou todos presentes, e disse que é com grande satisfação que coloca o Projeto Delmiro Digital, 



que disponibilizará internet gratuita para todos delmirenses, e que tem certeza que será aprovado 

pela importância para nossa cidade, que vai tirar o perigo do analfabetismo digital, é algo que 

beneficiará a todos o acesso livre a internet, parabenizou o Secretário Adriano, pelo conserto das 

estradas dos povoados Peba e Cachoeirinha, e pediu o conserto do extremo da ponte da Pedra 

Velha, os buracos são pequenos, mas vem trazendo riscos a todos que precisam trafegar pela 

mesma; Pediu que os Pontos de Motos taxis e taxistas sejam padronizados, e tenham também o 

sinal de internet gratuito para facilita a todos; com a Palavra o 3º vereador Jamil, saudou a todos, 

bem como a imprensa, e disse que, a cidade Digital já é uma consolidação em nossa cidade, que a 

internet já é disponibilizada nos locais apontados no Projeto de Vossa excelência, todavia, 

precisamos efetivar o sistema, nós vereadores devemos conversar coma prefeita para agilizar tais 

serviços citados no Projeto, o nível dos serviços elevará a capacidade de nossa cidade para atender 

os turistas, já somos a 4 cidade no estado, precisamos cada vez mais melhorar; Os povoados 

Salgado, São Sebastião e Sinumbú, cobram a conclusão dos saneamentos dos mesmos, ainda temos 

fossas ainda funcionando, que trazem grande perigo a saúde da população, a nossa \Prefeita em 

visita ao Povoado São Sebastião, afirmou que vai finalizar o saneamento dos povoados citados; com 

relação as denominações de nomes das ruas, sou a favor, pois tais homenagens serão concedidas a 

quem verdadeiramente contribui para o crescimento da nossa cidade, de uma forma eficaz, e como 

Relator do referido projeto dei meu voto favorável, como também sugerir que a Av. Castelo Branco 

fosse denominada como Hamilton Santana Cardeal, um homem que tem historia e serviços 

prestados, ao contrário do ex Presidente castelo Branco, que nada fez por nossa cidade; a Prefeita 

encaminhou novamente a está Casa, o Projeto do PREFIZ, para refinanciamento das dívidas dos 

contribuintes, bem como facilitar com prazos mais longos de pagamento, e para aquecer a nossa 

economia; O Sr. Luiz calos Costa, é merecedor da Comenda Delmiro Gouveia, pelo que fez e faz pela 

nossa gente, pela sua capacidade, tenho respeito as pessoas do ex Prefeito José Bandeira e Ulisses 

Luna, em memória, que contribuíram muito para nossa terra crescer, inclusive, o Dr. Ulisses Luna, 

deu início ao saneamento básico de nossa cidade, gostaria que os deputados votados em nossa 

cidade desse cada um sua contribuição com Emendas para o desenvolvimento da nossa cidade; com 

a palavra o Presidente disse que é preciso consultar o CDL e o Comércio, para juntos solucionarmos 

a questão da denominação das ruas, a fim de não causar transtornos a população. Com a palavra a 

vereadora Henriqueta, saudou a todos, a imprensa e funcionários desta Casa, e agradeceu a Marcos 

e Jamil, pela indicação do nome de seu pai Hamilton Cardeal, que tem muito orgulho de ser filha do 

mesmo, um homem que representou tão bem a cidade que amo, que, a prefeita encaminhou o 

Projeto do PPREFIZ, para recuperação fiscal do município, e que vai aquecer e fortalecer a nossa 

economia, finalizo falando momento político da nossa cidade, uma emissora da capital foi citado 

por um suposto candidato, que a nossa cidade está esquecida, e que não sabe se vai disputar as 

eleições pela Capital ou por nossa cidade, que depende do partido dele, vejo com muita ousadia tal 

afirmação, Delmiro Gouveia tem homens e mulheres capazes de cuidar da nossa terra, aqui 

forasteiro não terá vez. Nada mais a tratar, o Presidente deu por encerrada a sessão, agradecendo 

as entidades e a todos os presentes, da qual, eu Rubens Souza Silva, lavrei a presente ata que lida e 

aprovada, será assinada pela mesa diretora e vereadores presentes. Sala das sessões da Câmara 

Municipal em 24 de agosto de 2023. 

 
 



 


